

マフラーにも、腹巻にも、帽子にもなるオリジナルの「腹巻帽子」を編む梅村マルティナさん(京都市中京区)



民宿の一室を借りたアトリエ。機械を使つた「腹巻帽子」づくりが進む
(宮城県気仙沼市) 梅村さん提供

「腹巻帽子」で雇用を元気を

幸せ
自在

被災地のあなたと

⑦

気仙沼のアトリエ

ドイツ出身の梅村マルティナさん(53)は、京都市中京区ではこの春、20年以上住み続ける京都市から宮城県気仙沼市に住民票を移した。自身が考案した二つ製の「腹巻帽子」を製造販売する会社も現地に設立。腹巻きや帽子、マフラーとして多用途に使えるこの帽子で、被災地を元気づけたいと願つ。

もっと送って…

書類上の話とはいえ、夫や10代になったばかりの2人の子どもと離ればなれになる道を選んだのは覚悟の証した。「より責任のある形で支援しかったんですね」。これで税金も被災地に納められると笑顔を見せた。

困難だったためだ。ただ、時間的には余裕ができ、編み物を再開。何も考えず編み棒を握るひとときは大きな喜びとなつていった。

震災の直後、支援物資を送る京都の知人に頼み込み、毛糸と編み棒のセット100個を託した。「水

になるものを作りたいと始めた。そこで生まれたのが、8本足で幸せをつかむタコの編みぐるみ「小原木タコちゃん」。小原木の仮設住宅の女性が作るまん丸な瞳の愛らしい姿は反響を呼び、手作り市などでの販売を通して収入源にもなつた。

今できることを

もともと編み物は趣味許を取得。1987年に来日し、京都大大学院で研究生活を送っていたが、結婚・出産後、ドイツ語講師に転身した。母国とは違う環境の中、研究生活と子育ての両立は

セレクトには腹巻帽子の作り方を同封したが、親交が深まるにつれ、簡単にできる復興のシンボル

住んでいた人への贈り物にならなかった。あの頃、「友だちを裏切れないよ」という子どもの声を聞いて逆に気持ちが固まつた。「私たちこの国に住み続けるのだ」。ならば、子どもたちの将来のため

住んでいた人との三つ。「仕事が必要で、そして最も仕事を得にくい人たちの役に立ちたいと思いました」。編み物は家でもできるので、子どもが病気になった時でも柔軟に働ける。

(太田敦子)
II連載おわり

や食料が足りないという時でしたが、悲しみを忘れるために何かしたいと、いつもいるはずだと信じていました」

最初は知人に代表を任せたが、設立から2ヶ月たつた今年6月、自ら社長に就任した。

梅村さんが掲げた雇用の条件は、子育て中の人が被災した人△気仙沼に

み出せないか。女性が一人の女性が働く。社員の1人、伊藤紀子さんは「何かすることがあるということは本当に幸せ。仕事ができる環境に感謝したい」と話す。

（38）

は「何かすること

がある」とい

う

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い